
 

Het befaamde internationaal damestornooi van Cergy- 
Pontoise is voorbij. Luc Tardif, de voorzitter van de 
Franse IJshockeyfederatie, overhandigde de trofeeën. 
Deze geste werd door alle ploegen enorm 
gewaardeerd. 
 
Deze Canadees van origine, geboren op 29 maart 
1953 in Trois-Rivières (Quebec), ging op Europees 
avontuur en belandde in België waar hij tussen 1975 
en 1977 de kleuren van Brussels IHSC verdedigde. 
Zijn licentienummer heeft nog 4 cijfers: 4718. 
Vervolgens ging hij als ijshockeyspeler aan de slag bij 
Chamonix (1979 tot 1983), bij Rouen (1985 tot 1990), 
met tussendoor een jaartje bij de Léopards in Caen. 
 
Een talentrijke speler als Luc heeft ook sporen 
nagelaten bij de toenmalige supporters. En nu wil het 
toeval dat één van de begeleiders van de Belgische 
nationale damesploeg zich hem nog herinnerde. Hij 
vroeg aan voorzitter Luc Tardif of hij zich nog zijn 
debuut herinnerde op het Belgisch grondgebied en 
Luc antwoordde: ”Hoe weet U dat en wat is er 
geworden van de ijsbaan van Coronmeuse ?”. 
 
Met de glimlach accepteerde de huidige Franse 
voorzitter (sinds 2006) om samen met de nationale 
ploeg op de foto te poseren. Trouwens zijn banden 
met België eindigden niet na 2 jaar professioneel 
hockey: ook zijn vrouw is Belgisch, daarom staat ook 
zij op de foto ! 
 
Ziehier een voorzitter, uit een top-16-land, die zich 
enorm inzet voor het dameshockey. Een man die zich 
niet beperkt tot het aanwezig zijn de laatste dag op 
een tornooi maar ook belang stelt in het reilen en 
zeilen van de enige Belgische vrouwenclub (Grizzlys 
de Liège) en de nationale damesploeg. Turijn (Italië) 
speelt reeds mee in de Franse Elitedivisie. Dus 
waarom op een dag dan ook geen Belgische ploeg ? 
Het verschil tussen droom en realiteit, is de wil om de 
droom gerealiseerd te zien. Wie weet ? Misschien na 
de opening van de nieuwe Luikse ijsbaan… 

La renommée du tournoi international féminin de Cergy-
Pontoise n'est plus à démontrer. Le président de la 
Fédération française Luc Tardif était présent pour la remise 
des trophées. Un geste fort apprécié par toutes les équipes. 
  
Ce Canadien d'origine, né le 29 mars 1953 à Trois-Rivières 
(Québec), mit un beau jour le cap sur l'Europe et c'est en 
Belgique (plus précisément sous les couleurs du Brussels 
IHSC, de 1975 à 1977) qu'il commença sa carrière en Euro-
pe. Son numéro de licence était encore à quatre chiffres: 
4718 ! Il partit ensuite vers la France où il joua à Chamonix 
(1979 à 1983) et Rouen (de 1985 à 1990), quittant seule-
ment les bords de Seine en 1988-1989 pour les Léopards de 
Caen. 
 
Le souvenir d'un aussi talentueux joueur ne peut sortir de la 
mémoire des spectateurs de l'époque. Le hasard a voulu 
qu'un des accompagnateurs de l'équipe féminine belge sur 
place soit justement un de ceux-là ! Il demanda gentiment au 
président Luc Tardif s'il se souvenait de ses débuts sur notre 
territoire et la réponse fut immédiate: "Comment savez-vous 
çà ? Et que devient la patinoire de Coronmeuse ?"  
 
C'est avec un réel bonheur que l'actuel président de la 
Fédération française (depuis 2006) accepta de poser en 
compagnie de nos représentantes car les liens tissés entre 
Luc Tardif et la Belgique ne s'arrêtent pas à ses deux 
premières saisons de hockeyeur professionnel en Europe: 
son épouse est également belge ! C'est pour cette raison 
qu'elle tint à figurer, elle aussi, sur le cliché ! 
 
Voilà un président d'un pays faisant partie du top 16 mondial 
qui tient véritablement à faire progresser le hockey sur glace 
féminin. Non content d'être présent le dernier jour du tournoi, 
il prit la peine de nous questionner sur le niveau de l'unique 
équipe belge féminine toujours engagée en compétition 
(Grizzlys de Liège), ainsi que sur celui de notre équipe 
nationale dames. Turin joue déjà dans le championnat Elite 
français. Alors, pourquoi pas un jour une équipe belge ? La 
différence entre un rêve et la réalité, c'est la volonté de voir 
le rêve se réaliser. Quand la nouvelle patinoire de Liège sera 
opérationnelle, qui sait... 

 


